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108學年第2學期師生座談會「校長與學生座談」會議紀錄 

◎ 時間：109年5月25日(一)上午11：15至12：30 

◎ 地點：光復校區國際會議廳第一演講室、第二演講室（視訊連線） 

◎ 主席：蘇校長  慧貞                         紀錄：邢柏森 

◎ 出席人員：如簽到簿 

壹、 主席致詞： 

 一、介紹與會主管：(略)。 

 二、歡迎大家的參與，這次座談會同學關心的議題很多，為了節省時間我們直接進

行會議議程，也歡迎同學發現問題都可隨時向相關單位反映，或是寄到學校的

意見信箱，學校會竭誠地予以協助。 

貳、上次校長座談會(108.5.27.) 提問及最新執行情形，管制事項一項： 

校長： 

本項提案已由相關業務單位主管討論，並於會前公告會議資料，同學是否有疑問

，如果沒有問題就按照建議解除列管。 

參、前次校長座談會最新執行情形，總計管制事項九項： 

校長： 

經檢視會議資料，各項提問均已由業管單位回覆及明確的處理。 

電機系董仲宣同學： 

個人曾寫信向計網中心反映，在電機系使用無線網路比在宿舍使用有限網路還要

快9倍，對住宿同學的資源分配欠缺公平性，真正的公平性應該是在校園任何地

方使用的速度都一致。但3月27日之後該中心就未再回應，不知現在的處理狀況

為何？ 

校長： 

每一個地方的資源環境與穩定度未必一致，如醫療場所緊急備援的供電與一般場

域一定不同，同學能有敏銳觀察、思考，並提供數據是值得嘉許的。宿舍或其他

場所各有不同的機能，至於落差的原因為何？是可以進行討論，但在教學研究環

境與日常生活休閒空間網路速度均相同的狀況下，是否會影響到學術研究的品質

，應予考慮。 

電機系董仲宣同學： 

目前學校為因應防疫，關閉部分自習空間，導致住宿的同學會在宿舍進行相關的

學習，所以宿舍已不能單純列為住宿與休閒空間，依「前次校長座談會

(108.12.23) 提問及最新執行情形」計網中心回覆第二點，表示學校也了解同學

在宿舍確實有自修（習）的網路需求，所以宿舍網路也已調整頻寬限制。 

計網中心副主任： 

電機系網路速度優於宿舍應是使用人數的影響所致，宿舍網路要考慮全校使用頻

寬的優先順序與限制，教學單位、研究單位與行政單位必須要優先給予保障，所

以宿舍網路會有某程度的必要限制，又宿舍人數比電機系人數為多，所以正常使
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用下頻寬一定會受到影響。 

校長： 

同學的想法是好的，可以讓行政單位去規劃如何讓這些調度更有機動性，尤其當

防疫措施啟動時，計網中心主任、副主任均投入心力在空間及軟硬體的整備，為

能符合同學的使用需求，本案不解除列管，由計網中心持續蒐集相關資訊並與提

案同學討論。 

董仲宣同學： 

計網中心表示有解除宿舍8GB的網路流量限制，但同學間實測如使用超過8GB之後

，下載速度會從10Mbps降速至500-600Kbps，與現況誤差約有20倍。 

校長： 

每個人對事物的感受不盡相同，例如做環境測量，使用A儀器與方法、流程檢測

會得到A結果，用另一個方式也會得到不同結果，只要大家瞭解用意是好的，都

在往正向的方面執行，就一定可以達到想要的目標。 

肆、本次校長座談會(109.5.23) 提問及最新執行情形 

軍訓室主任： 

本次會議依程序於會前三週公告蒐集同學對學校各項事務的建議與問題，5月6日

蒐集後分由各業管單位提供執行情形回覆，完成彙整並俟簽奉校長核定後，再於

5月21日公告供師生下載瀏覽。 

校長： 

檢視會議資料，各位同學的提問均已由各業管單位答覆，可上網查閱與下載，有

部分的問題我們將持續管制。 

 

有關學生會蒐集疫情相關問題答覆： 

軍訓室主任： 

學生會蒐整同學對學校防疫期間相關防疫作為的問題與建言，因提交時間較晚，

承辦單位彙整後已於5月18日請各業管單位提供最新執行情形，惟因本項資料未

及簽奉校長核定，故無法列入本次會議資料，如提問同學在現場可針對問題提出

，並由業管單位當場回應說明。 

校長： 

學生會很認真的把這次疫情以來所發現的問題、意見、說法都一再地呈現與反應

，有許多事情已經過了一段時間，且學校多已完成處理，如課程補課、補考，教

務處已完成相關規劃與調整，就時間點而言都已不符時效性。但有許多的問題仍

列在提問資料中。舉例，如磐石軍艦事件中9位同學的檢疫結果、確認或校方作

為，學校在第一時間均已完善處理，就不再逐一回答。俟資料完成整理後與本次

會議紀錄一併公告，供師生參閱。 

財金所碩專二年級高健智同學： 

本次會前提出會計系系館磁磚剝落問題，業管單位僅回覆「錄案辦理，後續將視

http://www.google.com/search?q=r87071045@gs.ncku.edu.tw
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現況損害情形及經費預算辦理更新」，提出補充說明： 

會計系館持續有磁磚剝落問題，系館內局部掉落恐會傷人，現場也曾發生磁磚剝

落後將強化玻璃砸成蜘蛛網狀，顯示這是值得重視的公共安全問題。 

總務長： 

總務處已於上學期與會計系主任共同會勘，因本校部分建築也有同學所敘述的情

形，會計系館不是單一個案，如建築系，其外牆剝落更為嚴重，如何處理會有技

術與經費上的問題，在業管的角度是需要排定優先順序，以嚴重及影響層面為考

量，另因年度編列經費有限，無法全校一次修復，校長也指示，依需求編列計畫

向教育部爭取經費。 

上學期與會計系主任會勘時，瞭解到該區域危險程度並非有急迫性，如機械系外

牆剝落影響校外行人，程度更為嚴重，所以會優先處理。營繕組對這部分會進行

調查、現場會勘與評估危急狀態。 

會計系外牆掉落部分已提供建議給系辦公室，建築系建築科技大樓與禮賢樓之間

的走道也是外牆剝落，現況是以使用遮棚避免剝落的磁磚直接掉落地面的方式來

暫時改善。 

校長： 

因各系(所)主動性不一，請總務處列管已提供各系所建議或合作的類案，並檢視

處理現況，若系(所)未有改善措施，應適時給予提醒並追蹤改善。 

請總務處再次到會計系會勘，如安全防禦措施未符合標準，請主動追蹤列管，提

醒會計系儘速完成改善。 

財金所碩專二年級高健智同學： 

不知道總務處排定優先順序標準為何？從去（108）年採購招標案件，會計系編

列480萬元整修，修齊大樓花費780萬元，EMBA演講堂花費700多萬元整修，這樣

的優先順序很不合理，怎會是演講堂優先整修，反而將與同學安全有關的部分置

於其次。 

校長： 

學校各單位均會向政府各部會爭取專案經費，致經費來源不一，但公告時僅會呈

現為一個工程案，這裡不做細部回答，因事涉各院、系態度，請教務長、研發長

、總務長與會計系研究，有關經費的問題不適合在此作細部的回覆，但學校會積

極看待這問題。 

海事所碩一余光中同學： 

因外牆剝落的修繕部分，需由總務處調查現勘後再行編列經費，而這尚需作業時

間，想請問學校有無針對急迫性的部分規劃即時應急的處理。 

校長： 

請總務處公布現有的調查資料，在此也向同學說明，學校現有的建築物有部分為

老舊建築，因其建造年度不同所適用的規範也不一，這也會影響到排定的順序，

日前教育部通知我們列表提案在老舊校舍的需求，學校也會將作業內容公告給大

http://www.google.com/search?q=r87071045@gs.ncku.edu.tw
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家參考；由近幾年盤點校園安全角落的作業經驗顯示，有時同學的發現與建議對

學校也很有幫助。 

電機系董仲宣同學： 

學校Moodle系統IOS要設置APP，預計將在本學期3-4月要釋出，但目前尚未看到

相關的成果。 

計網中心： 

原規劃客製化專屬APP供本校使用，但經評估後，決定升級Moodle系統。目前正

在進行Moodle系統升級，預計8月中旬完成，待系統建置完成後即可使用目前官

網的APP，現階段請先使用行動版網頁。 

校長： 

請就原來的書面資料，將同學以上所提有關Moodle的問題列入，並做一完整說明

，自今日起2週內完成相關回覆說明修正並公告。 

伍、自由提問 

校長： 

學校所有發問的管道非常暢通，如果得到的答案內容不滿意請持續追蹤，成大是

可被信任與期待的學校，如業管單位回覆的內容未臻完善，可將問題轉到校長室

，這樣我才有機會瞭解問題或處室是否對同學的問題有所誤解，這也是要與同學

溝通的重點。 

電機系董仲宣同學： 

宿舍門禁在疫情較嚴峻的期間，是採取單一出入口量體溫的方式管制，現已將量

測體溫暫時解除，但宿舍仍維持單一出入口，對同學進出造成不便，其實同學由

每個出入口進出均會刷卡，且宿舍進出人員較為單純，如此強制單一出入口進出

似乎沒有必要，經詢問住服組與宿委會都表示這是校方的規定。 

校長： 

行政同仁在第一線處理問題時，應該儘量避免回答「是學校決定的」，這對同學

來說是無法理解問題的，如果無法立即回應，應與單位主管研議。 

我們都依照數據在觀察與解決問題，讓學校可以提早處理與安排許多事情，例如

本校應該是全國所有學校較先暫停量測體溫的，因為我們從臨床與公共衛生的觀

察瞭解現階段量測體溫的必要性已非檢核的重點。 

大樓刷卡與宿舍的進出管制可能不同，或許宿舍可以提早解除這項限制，這必須

要靠第一線執行的同事來告訴我，這是可以思考的，也是很好的討論點。 

主任秘書： 

我們在行政會議之後撤除量測體溫，有部分單位在防疫群組反映，單位出入口刷

卡是否解除管制；第一時間我已回覆，因各單位所管理之建築物或宿舍狀況均不

相同，2月初發文要求各單位建立足跡資料，也是要求出入建築物必須刷卡，例

如剛才同學所提的學生宿舍，若有四個出入口，而無論從哪個門進出都可刷卡，

單位就可視狀況彈性的調整，也有少部分單位有多個出入口，但只有一個門口設
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置刷卡機，這樣就只能實施單一出入口管制。 

各單位現有出入口若未設置刷卡機，可依程序提出申請，校方會協助安裝，請各

單位自行調整，學校的基本原則就是足跡與QR Code仍須建立。 

校長： 

建議從宿舍的問題先行處理，我們要學習能因應疫情發展適時調整所有防疫作為

，請住服組檢視每棟宿舍現有的出入口是否有設置刷卡機，可以明確的提供進出

刷卡紀錄，若條件齊備則可視狀況開放。院、系(所)管理的公共空間如有主動提

出申請，學校也可核定，公共空間含獨立大樓如儀設大樓、科技大樓，請總務處

逐棟檢視。這些防疫程序熟悉後，以後無論任何疾病或其他安全狀態，學校都可

以很熟悉去選擇使用何種方式運作，如登革熱階段，不同的疫情等級我們的檢查

密度與方式也會不同，所以有關防疫期間宿舍進出管制的問題，學校於評估後將

一併公告執行作法。 

中文系王宏元同學： 

請問以上所討論要檢查的部分，是否包含宿舍的公共空間出入口，例如敬業一舍

的自修室在考試期間同學們都會使用，是否能一併列入檢討。 

校長： 

請住服組將各棟宿舍內的公共空間也一併列入盤點，例如這棟宿舍有自修空間在

何種條件與需求下可以開放使用，但基本原則為清潔維護工作必須要能完成。請

教務處、通識中心盤點較大的自修空間管理與是否適度開放。 

陸、主席結論： 

謝謝大家一直以來都能成為讓成大很驕傲的學生，在學習態度與公民參與的示範

及行為，都能有良好的表現。 

大家在防疫期間可以過著安靜、順暢的生活，是因為很多人付出了許多責任。所

有的默默、無聞的努力都要給予更多的諒解跟支持。這才是臺灣需要成大的原因

，也是成大可以繼續不一樣的地方。 

我要提醒大家，當全球還未能全面開放到校學習時，我們仍可在有限度的規範下

，在校園裡跟同學一起講話、互動，是大家應予珍惜的。 

大家一定要深刻的認知，線上學習不是開放自己自由線上的學習，其實是要給自

己更多努力與更多的壓力，學習的態度更不能鬆散，這是我要特別拜託大家，也

期待與所有同學一起努力。 


